

バ ス ト ス 通 報

Nº 869 BASTOS, 30 de DEZEMBRO de 1966 O PROGRESSISTA
六九号
三十一年
廿日
行
TOR
KOITI
ATOR
NODA
PRES.
AS 188
ST 112
E. 40
TOS
P
REG. N. 4576 S. PAULO A. P.
UAR
R. \$
000 -

青嵐

50

歲末所感

一年の遙過は目眩るしいウェロシダーテ
である。お互に忙しい仕事を持つていい
ので特にその感じが強いのも知れな
い。一日は甲乙に關係なく二十四時間で
はあるが、これを長いと感ずるものも短い
と思うのも要するその人、その人の感覺で
ある。もうあと一週間で今年も幕をとじ
六七年の元旦が始まろうとしているが、
この一年を顧みて吾々バストスに生を營
んで居る者はバストスは狭くなりに色々
な事柄や変化にぶつかっている。

先ず一番の痛手は不況の影響であろう。本年二、三月から卵価が下落したまま伸びず、飼料は、その反対に騰上りとなり、一キロの餌は一五〇CRから今や二〇〇CR台を割ろうとしている。これに加えて全般的な不況が重苦しく、のしかかってくるのである。火の消えた様なさびれ方である。インフレからデフレに移行する一現象だと云うが、金詰の上、物はぢりぢり上昇する一方で生活費のやりくりに苦惱しない人はあるまい。銀行が融資を引締めているので生産加工は手控えるが、金廻りの悪さは法外と云ほす向きが多い。

養鶏不況は隔年行事、一連の波であつて、又未だかと云う程度であるが、最近の見透しては前途尚予断を許さぬものがあるといふことである。

近年養鶏を新たに始める人が多くなり、又、やたら拡張する人も少くない。ニコ・撲幅すれば、生産過剰的傾向の強いことが、卵価の上昇を妨げている。一方消費面では、肉牛不足による肉粉の減少、米麥糠の不足、ミーリヨの不作予想で飼料の低下が望めなくなつたこと、ニの養鶏経済の歪みは単にバストスのみの問題ではないが、大半養鶏主的傾向のあろバストスの最も苦悩とする処である。

今年の入植祭には例年とちがつた行事
が行われた。それはシネマカン前^{ジヤ}
ルジン・ハタナカに畠中翁の胸像が建てら
れたことである。さすがコロニアの長老
として全伯爵に名の通つた畠中氏だりあ
つて四方から応援があり委員会を囲はせ
た。且つ名匠伊藤忠義氏の製作だけあつ

見事な出来栄えである。かねジヤハジン
組合員の誇りであるばかりでなく、バス
トスに設置されたことにより、しかも内
コチアの肉鶏処理完成も、ひとりコチア

Sapataria Bastos

早川靴店

お正月の靴

UAKA



わかもと製薬株式会社
わか美容化学研究所

三

年末年始の贈物に好適
わが化粧品は
贈つて喜ばれ貰つて喜ば

胃腸健康リ全身健康 癌の予防に

卷之三

DIRETOR
MORIKOITI
PREDATOR
SHION ODA
RUA PRES.
VARGAS 188
C. POST 112
FONE. 40
BASTOS
C. P
ANUAL
CR. \$
5.000

客外観とも南米一といふ併容はバストンに名所が一つふえたも同然で心強いものを感じる。イアクリ街道に出来たコチヤの種鶏並に紹化場も規模の壯大なることバス停のものではないが何か心中莊重な安泰感を催すのである。

養蚕好況の報もバストスはとつてはありがたい朗報である。国内で掛けねば欧洲へと、大市場が控えている。

本村にされておき病院はお医者様が居なくなつたのはバストスにとつて痛手である。文場幹部は頭痛鉢巻で後任を物色中であるが未確定の模様。時たま候補者があらわれても月給取きめを要求するそうである。文場としては病院住居一切の設備を無償提供して経営はメジコに委かせたいのであるが月給望みとは何か一本霸王気が乏しすぎるようだ。由来トールは自分で經營して結構好成績を挙げたときてが開業医を決意すれば腕次第で、こんなよい職場は、さうにあろうとは思われぬ。曰系医も多からうに、さりとは医者運に恵まれぬ病院かなである。

バストス文化協会も中央区も復員改選
期といふことである。なる可くなれば馴
れた人にもう一期つとめて貰いたいもの
である。これはて本欄掉尾の筆を擱く。
各位の無事御越年を祈りつつ。糸音

樂屋裏から 植津生

(11)

十一

来た人から、セリフを教えられ处作ふり
つけをされた、ほ人とうの農村青年の素人
芝居なのです。リンス奥のタシガラ耕地、
芝居を癒そうとする企てで、むろん役者にな
つていろいろ青年たちも、本物の芝居など見た
ことはないでしょ、衣裳などもサツコ
を利用して染料で色をついた程度ですが、
金をかけて作った衣裳とはくらべ物に
なりません。だから割引してくれといふ
のではないうが、又そんなに、こきあろしく
は可愛相です。せいせいや三百人か五百人
くらいの見物人が学校の講堂で見る芝居場
所のような千五百人も入るような場所では
ムリだつたりです。その点劇団の方にも
誤算のあつたことは否めません。打声装
置にも不備な点があり、会場後方が騒い
かかったため声が通らず大変遺憾でした。
しかし前方三分の一ぐらひの処ではセリ
フも聞えたし、見物人は熱心に見ていま
した。私もそんなにおかしな芝居とは思
いませんでした。田舎育ちの日本語もよ
く知りない青年たちとしてはよくやるな
アと思つたからです。宮武さんは相手を
クロウト扱いにして批評されたんで
いかと思ひます。まア私は感じたまきを述べたのですか
ら氣を悪くしないで下さい。(終)

次にコチア、アバテドール開場式（十一月廿六日）夜の演芸會に就て一言述べてみたいと思います。芝居も唄も踊りも皆素人の盤演で批評となると大袈裟ですか、されど大変よくできて結構でした。（佐光用の方だけは、ほんとの芸能人ですが）前々号の週報紙上に宮武さんの批評が出ており、おもしろく読ませて頂きましたが一寸気のついた点を申しますと、舞台の二点です。アタイも場所のせまい處へ急造したので、あんな具合になつたので不充分なことはよく判つていてます。樂屋・従業員が総出で、やつとあれ近づくにつれてアタイなどはリンスクリンガラ劇団の方々も大変不平相でした。あれ以前に工夫がつかなかつたわけです。又劇評に到つては宮武さんは専通の立場から正面きつて批評されていますが、少々酷ではないかと思われます。伯光団のようないい本職ならびに知り合、タンガラ村の二世青年男女たちが心となつて日本から

ラジルは力通りツク教國だから特別
が、日本のような大半佛教徒の國でも
東京・大阪その他の大都會ではクリスマスを
祝う傾向が強いようだ。尤も信仰からで
なく商業的か社交的に流行したもの
である。基督教國では新年よりクリスマスの方が
大切にされる、メリクリスマスとハッピーニューイヤーが控き合せにされ、一食節
約された感じがする。ナタールと新年と
の間は僅か一週間だが、ナタールには立
ち行かないが、三ヶ月が日本のように正月は少くと
と金を使い又正月に御馳走していっては立
まないが、一日中どこで松の内一週間は休
む。どうなるだろう。
ラジルでそんなことをしていた
うべトナム戦でナタール休戦を昨年もメ
リ本年も四五日休戦する。いつそ
の事、永久休戦にしたらどんなものだろ
う。但し南北越不可侵を條件として、
ナタールも近年のように商業化され
り戦争に利用されでは折角の聖日が泣く

日本より、伯國道の公電経路が、これより外無いとすれば、公報々々と称するものが、どこから入ってくるのでありますしようか、そして一部の人々は、此の公報を虚偽だと言うのであります。傲岸不遜という批評もありますが、何なもものでしょか。何なものでしょか。海外に居る同胞も、さぞ心配しているであろう、一日も早く事態を知らせてやるうと折角手配をして下さつた外務省の心盡しに對しても些の感動ないのでありますましようか。

一部の人々は事相を歪曲する事を以て、或は又反対の見方をする事を以て眞実への道なりと称して居りますが物を曲解するにも疑うにもおよそ程度を超えて居る様に思います、されまし、赤十字條約なる國際條約が締結されました。

帝國政府に於かれでは今回の事件が、不幸にして日本の不利であつたから、其旨公信として通報されたものと採察されます。もし戦勝であるならば私共、別に更めて御知らせがなくとも、些も心いたしませぬ、又帝國政府としても、左様な迂遠な方法を御取りにならぬ道もなく、日常のラジオを以てドシく発表ある可きです。従つて日本公信を赤十字というスパイが故意に敗戦の形式に改竄して在伯同胞其他を欺く必要はないと思われるのですがあります。

小説
目屎歯屎（勝ち負け物語）十五
系音作
三

鳳凰は灰燼より甦る

世界的經濟

世界的經濟



赤十字社紙の外務省公信は佛文、其の
他は英文の由で、原文のまま寫真に撮つ
て本文正誤の参照に供されてゐるとの事
であります。以上少し冗長しく赤十字社の事を述べましたが、之を受取り元差譯之を述
べました。在伯同胞へ傳達の勞を執られたのは、聖市で知名の人達であり、中に、勝山氏の
名も見られます。が、その内、元アルゼン
チン公使ト古谷重綱氏、元アルゼンチン
公使館付参事官宮腰千葉太氏等の名も見
えまして、此の方々の地位は帝国外交官
とされたり人々でありましまして、少女とも私共
に数倍する智識人であり、國際事情に明
る人達であります。失礼乍ら同胞を慰むし、亮國的行為を
する様な非人格者でない事、信頼するに
足る人物であら事、茲に牒を辨を素すら
ぬ人達でありますまい。

私は島国根生であつてはなりません
、巷間に傳うる如く、古谷、宮腰、加藤
等は日本の公金を消費したものである
とか、北米から金をもらつて敗戦を宣伝
して居るところに、くだらない悪口を開
きますが、如何なる理由と根據によつて
私共の先覺者、先輩を陥れようとするの
か、その真意が奈何にあらか了解に苦し
むものであります。

エジヤ人を疑い、外国人を疑ううちは
まだよろしい、自分達の先達を疑つて彼
此言々するに到りましては、根生の狭き
正に驚く外は有りません。

停戦直後、日本戰勝の報章飛ばした根
元は聖市に三四ヶ所、マリリヤに一ヶ所
バストスに一ヶ所といふに、各所で
思ひ思ひに製作されたものか如く、聖市
蜂谷専一氏は詳細に亘つて取り調べて居
ります。

今日では大てい警察当局に流言宣布者
として上げられて居り、回体は解散を命
じられて居りますが、中には金もうけを
目的にやつた者も居る様であります。

恰と真疑の中間に迷つていた同胞が日
本戦勝?それがたとえ、ボアットであつ
ても快報として、もち込まれた時一應は
喜んで受け入れられ、更それから根據な
き製造ニヤスが私共を混頓の端に追い込
んだ一大原因である事も思ひのがすあ
ります。

に參りませぬ。

かの関東大震災の時、朝鮮大挙して襲
撃し来るとの虚報は、遂に帝都郊外自警
団の狂信となり、多數半島人を殺戮する
に至つた大原因であつた如く常にボアツ
トの害毒は恐しいものであります。流布者の
心情誠に悪む可きものあるを感ずるので
あります。

御しらせ

来る十二月三十日 午后七時

故畑中仙次郎

一周忌ニサキ

イグレーシヤバストスに於て
執行いたします

一周忌ニサキ
フアミニリヤ 畑中

各 位

御 礼

金 一 封 也
金 一 封 也
金員を御寄贈下さいました
有難く御礼申上げます

中央区第一組

山村昇様

御 礼

金十ニント也
故信田龍吉様の一周忌法要にあたり前掲
右病院全快祝として当区に御寄附下され
ました
有難く御禮申上げます

信 太 千 恵 子 様

シマカラ区

金 一 封 也

右病院全快祝として当区に御寄附下され
ました
有難く御禮申上げました。

户来金太郎様

チア区

ひ
い
り
ゆ
く

各 区 賽 演 唄 の 夕

日 時 一月七日午後八時より

会場バストラン産業会館

入場券前売り致します

共同
ひ
は
り
渠

主催：八十不連合青年団

吉永宗義さんの死

高稿錄骨

畠中さん、宗義氏はたしか熊本県の産で、幼少の頃父親に連れられて來た。所謂明治移民の一人だつたと思ふ。二十才台で或外人耕地の支配人をしたといふから相当伯語にも長じ、又度胸もわつた人らしかつた。私が宗義氏を知つたのは、前にも一寸述べたセルボン耕地で、此れは確か一九二五年か六年であつたと思う。

氏はセルボンの姉妹耕地の珈琲植付請負をして多くの外人カマラードを使役してゐたところ、フェジヨンが時にも一時呂切となり、豆を喰わせない日が二日続いたといふ。

外何人か事業方面ならば信用してまかせられた人々が居られただろうと思うが、二氣の荒い外人力マラードを向うに廻しスニラミの効くフイスカールは吉永宗義氏をおいては外に居らなかつたのではあるまい。

る頃かも知れないと誰からか聞いたので自動車で私の請負をしていた山まで来た事が分つた。
私は余り実差の注文なので困つたが、事態を聞いて放つておく訳にもいかず、他の仕事を置いてフェジヨンをバテして乾き切らない生の豆を用立て上げた事がある。
そんな事をあつてからムイトアミーゴになつた訳である、そして、それからは宗義氏を通じて、其の母親とも親しく交わる様になつた。
父親はすでに他界されて亡く、母親は宗義氏をとつても可愛いがり、いつかこんなことを言われた
「宗義はどうも人相が悪くて心配だ、心はいい子だが、人相が悪いので一寸会つた人に悪人のようと思われるかも知れない、たくさん外人を使うので、万一事でもあつたら心配だ。」
と、そんな意味の話をされた事がある。
もう言われれば、眞の母親でさえ言う位いだから、成程或る一種のするどい、そして陰の相があつたよう思ふ。
私は一九二九年にカフエランジヤからビリグヰに運搬業という仕事の関係上二、三ヶ所転々として移転をしたが、そ

年末売出し

正月用

メーラ カデイテ

コルション モーラ 色々

ゲアルダロップバツフアカーマ

各種マルカ

グアルダコミータ

ざふとん

現金御買上げの方に

特別割引いたします

Mobiliaria Yaegashi

八重樫家具店

電話

六九一

p.9

FONE 69

れは矢張り何れもビルグ半管内があつた
そして一九三五年の始め頃バスツスに移転する迄、二回視察がてラバスツス義氏が或る外人の凶弾にあえない最後を逃げられたと聞いて少なからず驚いたことを思い出す。
彼の母親がいつも心配していた事が悲しくも実現したのである。
私は其の頃はまだバスツスに住んで居らないので、只人の話を色々聞くだけだ
たが、其の元凶とも言う外人は警察署長をして居た某といふノルチスターで、彼は非常に宗義氏に恐れを抱いていたという事である。何かの事から宗義氏との間に確執を生じ、久しい間に豆つて反目し合つていた
といふ。久しい間に豆つて反目し合つていた殺る小殺られろか、其の一つを選んで殺屋を雇つて演じた凶行に外ならないと思惟されるのである。前途有爲なら人材を失つた事は實に惜しみでも尚余りある事だと思ふ。
私が一九三六年頃にはバスツスの町に出て青木八十二代の家を借家してパールを經營していく或る日の午後、十ヶ年近くも蓬わなかつた尾崎孫三郎氏の突然の来訪に驚いた。孫三郎氏は宗義氏の墓参にわざわざ来たとの事であつた。
孫三郎氏は、畠中氏が平野植民地に在植中、日本から来伯したばかりで言葉の在能強に畠中氏を慕つて長らく居候をした事のある人でセルボン時代宗義氏とは共に事業を經營し、兄弟の様な間柄だつたといふ事だ。墓石の前に頭をたれ、しばし黙祷を捧げるのであつた。
長らく相逢わぬ親友の瘦り果てた冷た
い墓石の前に頭をたれ、しばし黙祷を捧
げるのであつた。

弓削隆美様	御 礼	金一封也
バスツス 南米本願寺	御 礼	金一封也
徽父故子削故太殿一周忌御法要に際し 御寄贈下され厚く御礼申上ります	御 礼	金一封也
中央区オーナー	御 礼	金一封也
弓削故太様	御 礼	金一封也

父上故太様の一周年忌法事にあたり追善 の為め御寄贈下さいました深謝致ます	御 礼	金十コントス也
中央区オーナー	御 礼	金十コントス也

柳屋家御一同様	御 礼	金一封也
従業員一同	御 礼	金一封也
故柳屋熟保御葬儀の際香奠送として御 寄贈の段有難く御礼申上げます	御 礼	ドラセーナへ移転せらるに当り御寄贈下さ として御寄贈相成りました
パンデランテ組合バスツス出張所	御 礼	バスツス日伯文化協会
中野米太郎様	御 礼	中野米太郎様
中野米太郎様	御 礼	中野米太郎様

FRANGO=GOSTOSO

フランゴ ナタール。お正月用
あいしくてやわらかい
フランゴをどうぞ！

阪東商店
古沢商店

アバデドルでも直いたします
多數の場合御届けいたします

ブラング商会謹製

CASA MAEYAMA

C. POSTAL 23 FONE 26

お正月用内外雜貨食料品いろいろ

飲料水

コカコーラ・ファンタ

ガラナ

御酒

セルベージヤ

アンタルチカ

東キリン

東オオトリ

前山商店

電話

二六

年末大完出し

JORNAL O ESTADO DE SAO PAULO
FAVOR ASSINAR NO BAZAR PONBO

BAZAR POMBO.

年末年始の贈答用品
美しいカルトン
（美しい小間物類）
ナタール用具
（実用当用日記）
キング、コロンビア、其他各種コード
オ・エスター・ド・オ
サン・パウロ
本年十二月六日迄に
ります、六七年度分引続き御
購読願ひます
十二月二十五日迄に
アッシャーナツラレード下さい
バザール・ボンボ

電話一六七

各位

伊藤熊三郎
清三郎

十二月二十二日

右御わび旁々近況述

生父の交通事故による負傷の御見

告を出しました處、品物等を賜り御

見舞下さった大方の御名が洩れて居

る事が判明いたしました。

当時私共、何分重傷にて、この看護

などのため家族の者も御尊名を記憶

いたして居りませんので、甚だ申訳

なき次第ですが、前記の事情御推察

の上御勘弁賜り度く御願い致します。

尚兩人共、辛じて歩行できるよう

なりましたので、他事乍ら御放念下

ささい。右御わび旁々近況述

年未売出し

御わび

168

守越商店

年未年始の贈答用品

美しいカルトン
（美しい小間物類）
ナタール用具
（実用当用日記）

キング、コロンビア、其他各種コード

オ・エスター・ド・オ
サン・パウロ

店内珍らしいもので、早い

お早くお出下さい

ます、六七年度分引続き御

購読願ひます

十二月二十五日迄に

アッシャーナツラレード下さい

ナタール、お正月用の飲物

皆様の御芳情と御指導により、本年もつつかなく過すことができました。厚く御礼申上ます。いよいよナタールとお正月です。

極上の品を豊富に取揃え皆様の

御来店をお待ち申上げます

ナタール、お正月用の飲物

ビール、グアラナ・ファンタ・シマロッペ・ブドー酒

コカコーラ、のみものはなるべく早く予約申込み下さい

水田米

日本品

スルハ味

極上スシ米

Casa Kajita

進物用具

梶田商店

梶田商店へ

あぶらげ

（お正月の二ちらそういなり
すし用あぶらげは押し迫り
ますとお引受け出来ぬ様に
りますので予約御注文下さい）

竹筒

井豆

腐店

ス

もち米

のりしこ

かんぴょう

わかめ

CASAS PERNAMBUCANAS.

お値だんも歳末トクベツ割引で
新柄たんもの・新荷到着
夜間営業十時まで

大安売出です

お値だんも歳末トクベツ割引で
新柄たんもの・新荷到着



ペルナンブーカナスの
ビゲーデ

カーザス

年末年始の贈答用とあなたの晴着は

Anexo de Cine		Bastos
正月一日(日)	松竹 天然色	福の神 サザエ一人一家
正月二日(月)	松竹 天然色	暗黒街の弾痕
正月三日(火)	日活 天然色	あゝの娘と僕
正月六日(金)	日活 天然色	恋と死をみつめて
正月七日(土)	吉永小百合	風と樹と空と
正月十二日(月)	吉永小百合	歌謡界の大御所 東海林太郎氏再び来伯
一月二日(月)	浜田光夫	ANIOR ALLEN DA MORTA
一月七日(水)	浜田光夫	ESTRATAGEMA - BEM SUCEDIO
一月八日(木)	川地民夫	神戸一郎氏も同伴
一月九日(金)	川地民夫	ラジオ・サント・アマーロカラ招待
一月十日(土)	浜田光夫	澄んだ青空私の心デカイ二の樹は僕らの未来
一月十一日(日)	浜田光夫	幼く喜びに若きがはすむ吉永・浜田の黄金コンビ
一月十二日(月)	浜田光夫	太陽と遊そぼ、唄って踊つて恋をして、若い肢体は海辺で燃えろ!
一月十三日(火)	浜田光夫	超特作純愛物語 日本全国映画ファンか紅葉をしづた大悲劇巨編に御期待下さい
一月十四日(水)	浜田光夫	山下潤一郎 桜永二郎
一月十五日(木)	浜田光夫	牧 紀子 国 圭子 北林谷栄
一月十六日(金)	浜田光夫	吉永小百合 井藤武蔵
一月十七日(土)	浜田光夫	清川虹子 三益愛子 白木マリ
一月十八日(日)	浜田光夫	香川奈美子 藤間紫
一月十九日(月)	浜田光夫	川地民男 松原千恵子
一月二十日(火)	浜田光夫	二谷英明 香川奈美子
一月二十一日(水)	浜田光夫	十二月二十七日(火)二十八日(水)両夜とも九時 DRENHO DA PERSISTENCIA
一月二十二日(木)	浜田光夫	知り過ぎた男への代償は? 秘密を知った男に追ふ魔の銃口